

À travers les Idées et les Faits.

À propos de la mort d'Edouard VII

PROGRES DU CATHOLICISME DANS L'EMPIRE BRITANNIQUE

La publication de l'*Annuaire catholique* (*Catholic Directory*) pour l'an 1909, qui vient de paraître à la librairie de MM. Burns et Oates, à Londres, nous offre une occasion favorable pour constater les progrès que la religion catholique a faits depuis douze mois dans la Grande-Bretagne. Ce volume, publié sous la direction immédiate de M. Johnson, le vénérable et sympathique évêque d'Ariadela, auxiliaire de Westminster, est une véritable petite encyclopédie, et renferme une foule de renseignements utiles. Les moins précieux ne sont pas ceux qu'il nous fournit sur la situation de l'Eglise catholique dans l'empire britannique.

D'après les relevés les plus récents et les plus authentiques, la population catholique de l'empire se décompose ainsi qu'il suit :

Dans le Royaume-Uni, 5 500 000 (à savoir 2 190 000 dans la Grande-Bretagne et 3,310,000 en Irlande); Gibraltar et Malte, 215,000, en Asie, 2,085,000; en Afrique, 350,000; en Amérique, 2,810,000; Australie, Nouvelle-Zélande, etc., 1,093,000. Total des catholiques dans l'empire britannique : *douze millions cinquante-trois mille.*

La hiérarchie épiscopale chargée de gouverner ce troupeau de fidèles réparti sur toute la surface du globe compte 30 archevêques, 108 évêques, 34 vicaires apostoliques et 12 préfets apostoliques.

Si maintenant, limitant nos investigations à la Grande-Bretagne c'est-à-dire à l'Angleterre et à l'Ecosse, à l'exclusion de l'Irlande et du reste de l'empire, nous voulons constater les progrès que le catholicisme a faits depuis l'an dernier dans ces deux royaumes, il suffira de rapprocher les chiffres suivants et de les comparer :

| | Archevêques et évêques | Prêtres séculiers | Religieux | Eglises et chapelles |
|---------|---------------------------|----------------------|-----------|-------------------------|
| En 1908 | 26 | 2,654 | 1,421 | 2,121 |
| En 1909 | 27 | 2,699 | 1,467 | 2,137 |

Le siège épiscopal de Northampton, qui était vacant au 1er janvier de l'année dernière, a été pourvu d'un titulaire; 16 nouveaux sanctuaires ont été ouverts au culte; 45 prêtres séculiers ont été ordonnés, et le clergé régulier s'est augmenté de 46 membres nouveaux. Ce dernier ne s'est pas grossi cette année de nombreux fugitifs étrangers, la Franc-Maçonnerie n'ayant plus de victimes à faire en France ni de moines à exiler.